

Acquisition d'un terrain dans le corridor vert Châteauguay-Léry

UN MILIEU NATUREL DE 1,1 HECTARE PROTÉGÉ À CHÂTEAUGUAY

Châteauguay, le 28 juin 2023 – Héritage Saint-Bernard et Nature-Action Québec sont heureux d'annoncer que la superficie de milieux naturels protégés s'agrandit de 1,1 hectare à Châteauguay grâce à l'acquisition d'une propriété.

Situé au cœur du corridor vert Châteauguay-Léry, près de l'aire protégée du territoire du ruisseau Saint-Jean, le terrain faisant l'objet de la transaction est majoritairement constitué de friches arbustives et d'une jeune forêt. Sur ce terrain, on compte de nombreux spécimens d'Aubépine ergot-de-coq, un arbre que l'on retrouve, au Québec, seulement dans la région de Châteauguay-Léry. Cet arbre a d'ailleurs récemment été classé espèce menacée par le gouvernement du Québec. Partie prenante de la Trame verte et bleue du Grand Montréal, cette nouvelle acquisition se trouve à l'intérieur des limites du règlement de contrôle intérimaire de la Communauté métropolitaine de Montréal.

Cette acquisition a été réalisée dans le cadre du Projet de partenariat pour les milieux naturels de Conservation de la nature Canada (CNC), pour lequel CNC a reçu une aide financière de plus de 53 M\$ du gouvernement du Québec. Nous tenons aussi à remercier Environnement et Changement climatique Canada qui a soutenu le projet par l'entremise du programme des Lieux prioritaires pour les espèces en péril, une initiative de financement de 119 millions de dollars provenant du Fonds de la nature du Canada.

Remerciements

Héritage Saint-Bernard et Nature-Action Québec souhaite remercier le propriétaire du terrain, monsieur Normand Gosselin qui a vendu le terrain à Héritage Saint-Bernard.

Héritage Saint-Bernard tient à remercier l'équipe de Nature-Action Québec pour ce nouveau projet de conservation qui se concrétise à Châteauguay. Le groupe environnemental compte sur l'expertise et l'accompagnement de ce partenaire depuis de nombreuses années pour la réalisation de plusieurs projets.

Citations

« Nature-Action Québec est plus qu'heureux d'annoncer cette acquisition, qui témoigne d'un partenariat de longue date avec Héritage St-Bernard. Ce travail de consolidation s'inscrit au cœur du corridor vert Châteauguay-Léry et a été fait en concertation avec la municipalité de Châteauguay, une municipalité qui fait des efforts considérables en matière de protection des milieux naturels en atteignant 10.6% de terres protégées sur son territoire en 2023 », mentionne Romy Bazo, directrice de la Conservation des milieux naturels de Nature-Action Québec.

« Il s'agit du troisième projet de conservation en 2 ans, pour un total de 22,9 hectares. Héritage Saint-Bernard est donc maintenant propriétaire de 51 hectares de milieux naturels dans le secteur corridor vert Châteauguay-Léry, incluant certains milieux en périphérie du corridor vert. Tous ces terrains sont protégés à perpétuité » déclare Dominic Gendron, directeur de la protection et l'aménagement du territoire chez Héritage Saint-Bernard. « Nous remercions Nature-Action Québec pour leur inestimable collaboration dans ce projet et les autres projets de conservation dans la région. », ajoute-t-il.

« Cette nouvelle acquisition faite par Héritage Saint-Bernard est un pas de plus dans la bonne direction pour la protection intégrale du corridor vert Châteauguay-Léry. La Ville, qui est également propriétaire de 111 hectares de milieux naturels protégés à perpétuité dans le corridor vert Châteauguay-Léry (centre écologique Fernand-Seguin et une partie du territoire du ruisseau Saint-Jean), entend continuer à collaborer avec tous les acteurs afin de protéger d'autres terrains dans le corridor vert. », déclare Éric Allard, maire de Châteauguay. « La protection des milieux naturels est une priorité pour la Ville de Châteauguay », ajoute-t-il.

« Je remercie Héritage Saint-Bernard et Nature-Action Québec pour leur engagement remarquable en faveur de la préservation des écosystèmes sains et résilients. Grâce à des initiatives telles que celle des Lieux prioritaires pour les espèces en péril du Fonds de la nature du Canada, nous pouvons ralentir et inverser la perte de biodiversité, ainsi que contribuer au rétablissement des espèces en danger dans tout le pays. Ensemble, nous travaillons avec enthousiasme et détermination pour atteindre notre objectif de conserver un quart des terres et des océans au Canada d'ici 2025 et 30 p. 100 d'ici 2030. Ces efforts collectifs nous permettent de transformer notre vision de la préservation en une réalité inspirante pour un avenir durable. »

– L'honorable Steven Guilbeault, ministre de l'Environnement et du Changement climatique

« Je tiens à féliciter Héritage Saint-Bernard et Nature-Action Québec pour leur engagement remarquable en faveur de la préservation de nos précieux écosystèmes locaux. Leur travail inlassable contribue à préserver la biodiversité et à restaurer les espèces en danger dans notre région de Châteauguay-Lacolle. Ensemble, nous nous efforçons avec passion et détermination d'atteindre notre objectif de protéger 25 % de nos terres et de nos océans d'ici 2025, et 30 % d'ici 2030. Grâce à nos efforts collectifs, nous transformons notre vision de conservation en une réalité inspirante pour un avenir durable ici, dans notre communauté. »

– Brenda Shanahan, députée de Châteauguay—Lacolle

« Grâce au Projet de partenariat pour les milieux naturels, plus de 18 hectares sont désormais protégés à Châteauguay. Il s'agit en effet du deuxième projet réalisé dans le corridor vert Châteauguay-Léry grâce à cette aide financière de notre gouvernement. Merci à Nature-Action Québec et à Héritage Saint-Bernard pour leur important travail de conservation de nos milieux naturels en terre privée! »

– Benoit Charette, ministre de l'Environnement, de la Lutte contre les changements climatiques, de la Faune et des Parcs et ministre responsable de la région des Laurentides

« Je suis ravie qu'un milieu naturel du corridor vert Châteauguay-Léry soit protégé grâce à l'aide de notre gouvernement. Il s'agit d'un espace vert de plus pour les citoyens de Châteauguay. Je tiens à remercier Héritage Saint-Bernard ainsi que mon collègue Benoit Charette pour cette belle annonce! »

– Marie-Belle Gendron, députée de Châteauguay

À propos

Héritage Saint-Bernard

Héritage Saint-Bernard est un organisme environnemental sans but lucratif fondé en 1987 dont la mission est la protection et la mise en valeur de milieux naturels ainsi que l'offre d'activités éducatives et récréotouristiques. Héritage Saint-Bernard est le gestionnaire du refuge faunique Marguerite-D'Youville, du centre écologique Fernand-Seguin et du territoire du ruisseau Saint-Jean.

Nature-Action Québec (NAQ)

Depuis 37 ans, NAQ, un organisme à but non lucratif, a pour mission de guider les personnes et les organisations dans l'application de meilleures pratiques environnementales. L'organisme œuvre avec les municipalités, les entreprises, les organismes communautaires et les citoyens à la réalisation de projets concrets contribuant à améliorer l'environnement, la santé, le bien-être et la qualité de vie de la population québécoise.

Conservation de la nature Canada (CNC)

Conservation de la nature Canada (CNC) est la force rassembleuse au pays pour la sauvegarde de la nature. Par la conservation permanente de vastes territoires, CNC apporte des solutions à la double crise du déclin rapide de la biodiversité et des changements climatiques. Partenaire de confiance, CNC œuvre aux côtés de particuliers, de communautés, d'entreprises et de gouvernements afin de protéger et veiller sur nos aires naturelles les plus importantes. Depuis 1962, CNC a mobilisé la population canadienne pour conserver et restaurer plus de 15 millions d'hectares. Au Québec, près de 50 000 hectares ont été protégés. CNC est un organisme de bienfaisance enregistré. Avec la nature, CNC crée un mode prospère. Pour en savoir plus : conservationdelanature.ca.

Le Projet de partenariat pour les milieux naturels (PPMN)

Le Projet de partenariat pour les milieux naturels (PPMN) est une subvention de plus de 53 millions de dollars échelonnée sur quatre ans, accordée par le gouvernement du Québec à Conservation de la nature Canada. Il prévoit, par l'établissement de partenariats financiers avec les organismes de conservation de la province, un soutien à la réalisation d'initiatives de conservation volontaire en vue d'assurer la protection de milieux naturels d'intérêt. Le PPMN vise ainsi à développer et à consolider le réseau québécois d'aires protégées situées en terres privées.

Le Fonds de la nature du Canada d'Environnement et Changement climatique Canada favorise la protection de la biodiversité du Canada par la création d'aires protégées et de conservation ainsi qu'au moyen d'initiatives qui contribuent au rétablissement des espèces en péril. Le Fonds s'adresse aux organismes sans but lucratif et aux organisations autochtones, aux provinces et aux territoires et à d'autres intervenants.



Ce projet a été réalisé avec l'appui financier de :
This project was undertaken with the financial support of:



Environnement et
Changement climatique Canada

Environment and
Climate Change Canada

– 30 –

Information :

Dominic Gendron
Directeur à la protection et à l'aménagement du territoire
Héritage Saint-Bernard
Tél. : 450 698-3133, poste 226
dominic.gendron@heritagesaintbernard.qc.ca

Photos : les sources sont inscrites à même le nom des photos*

* Les photos jointes à ce document peuvent être utilisées avec la source photo pour des articles en lien avec ce communiqué seulement. Toute autre utilisation des photos doit faire l'objet d'une entente avec le(s) photographe(s).

Acquisition of land in the Châteauguay-Léry Green Corridor

A 1.1-HECTARE NATURAL ENVIRONMENT PROTECTED IN CHÂTEAUGUAY

Châteauguay, June 28th, 2023 — Héritage Saint-Bernard and Nature-Action Québec are pleased to announce an additional 1.1 hectares of protected natural areas in Châteauguay through a property acquisition.

The land in question is located in the heart of the Châteauguay-Léry Green Corridor close to the Ruisseau Saint-Jean protected territory and is primarily made up of wildland shrubs and a young forest. The area is home to many specimens of cockspur hawthorn, which in Quebec, is only found in the Châteauguay-Léry region. This tree was recently designated a threatened plant species by the Quebec government. This new acquisition, which is part of Greater Montreal's Green and Blue Belt, is subject to the Communauté métropolitaine de Montréal's interim control by-law.

This acquisition was made possible through the Nature Conservancy of Canada's Partenariat pour les milieux naturels project, for which the NCC received over \$53 million in financial assistance from the Quebec government. We would also like to thank Environment and Climate Change Canada for supporting the project through the Priority Places for Species at Risk program, a \$119 million funding initiative from the Canada Nature Fund.

Acknowledgements

Héritage Saint-Bernard and Nature-Action Québec would like to thank the landowner, Mr. Normand Gosselin, who sold the land to Héritage Saint-Bernard.

Héritage Saint-Bernard would like to thank the Nature-Action Québec team for their work on this new conservation project in Châteauguay. The environmental group has called on the expertise and support of this long-standing partner for a number of projects.

Quotations

"Nature-Action Québec is delighted to announce this acquisition, the result of a long-standing partnership with Héritage St-Bernard. This consolidation work in the heart of the Châteauguay-Léry Green Corridor was made possible through consultation with the municipality of Châteauguay, which goes to considerable lengths to protect its natural environments. As a result, 10.6% of its territory is now made up of protected areas," stated Romy Bazo, Director of Natural Environments Conservation at Nature-Action Québec.

"This is the third conservation project in two years, which brings the total to 22.9 hectares. Héritage Saint-Bernard now owns 51 hectares of natural environments in the Châteauguay-Léry Green Corridor sector, which includes certain areas just outside the green corridor. All this land is protected in perpetuity," said Dominic Gendron, Director of Land Protection and Development at Héritage Saint-Bernard. "We would like to thank Nature-Action Québec for their invaluable collaboration on this and other conservation projects in the region," he added.

"This new acquisition by Héritage Saint-Bernard is another step in the right direction for the complete protection of the Châteauguay-Léry Green Corridor. The city, which also owns 111 hectares of natural environments that are protected in perpetuity in the Châteauguay-Léry Green Corridor (Fernand-Seguin ecological centre and part of the Ruisseau Saint-Jean territory), intends to continue working with all stakeholders to protect other areas in

the green corridor,” stated Châteauguay mayor Éric Allard. “Protecting natural environments is a priority for the City of Châteauguay,” he added.

“I would like to thank Héritage Saint-Bernard and Nature-Action Québec for their remarkable commitment to the preservation of healthy and resilient ecosystems. Through initiatives such as the Canada Nature Fund’s Priority Places for Species at Risk, we can slow and reverse the loss of biodiversity and contribute to the recovery of endangered species across Canada. Together, we are working with enthusiasm and determination to achieve our goal of conserving one quarter of Canada’s land and oceans by 2025 and 30 percent by 2030. Through these collective efforts, we are turning our vision of preservation into an inspiring reality for a sustainable future.”

– The Honourable Steven Guilbeault, Minister of Environment and Climate Change

“I would like to congratulate Héritage Saint-Bernard and Nature-Action Québec for their remarkable commitment to the preservation of our precious local ecosystems. Their tireless work is helping to preserve biodiversity and restore endangered species in Châteauguay-Lacolle. Together, we are working with passion and determination to reach our goal of protecting 25% of our land and ocean by 2025, and 30% by 2030. Through our collective efforts, we are turning our conservation vision into an inspiring reality for a sustainable future here in our community.”

– Brenda Shanahan, Member of Parliament for Châteauguay—Lacolle

“Thanks to the Partenariat pour les milieux naturels project, more than 18 hectares in Châteauguay are now protected. This is the second project in the Châteauguay-Léry Green Corridor that has been completed thanks to this financial assistance from our government. Thank you to Nature-Action Québec and Héritage Saint-Bernard for their vital work in conserving our natural environments on private land!”

– Benoit Charette, Minister of the Environment, the Fight against Climate Change, Wildlife and Parks, and Minister Responsible for the Laurentides Region

“I’m delighted that our government is helping to protect a natural area in the Châteauguay-Léry Green Corridor. This is an additional green space for Châteauguay citizens. I would like to thank Héritage Saint-Bernard and my colleague Benoit Charette for this wonderful achievement!”

– Marie-Belle Gendron, Member of Parliament for Châteauguay

About us

Héritage Saint-Bernard

Héritage Saint-Bernard is an environmental non-profit organization that was founded in 1987. Its mission is to protect and enhance natural environments and offer educational and recreational activities. Héritage Saint-Bernard manages the Marguerite-D’Youville wildlife sanctuary, the Fernand-Seguin ecological centre and the Ruisseau Saint-Jean territory.

Nature-Action Québec

For thirty-five years, the non-profit Nature-Action Québec has had the mission to guide individuals and organizations in applying better environmental practices. The organization works with municipalities, businesses, community organizations and citizens to carry out concrete projects that contribute to improving Quebecers’ environment, health, well-being and quality of life.

The Nature Conservancy of Canada

The Nature Conservancy of Canada (NCC) is the country's unifying force for nature. NCC seeks solutions to the twin crises of rapid biodiversity loss and climate change through large-scale, permanent land conservation. As a trusted partner, NCC works with people, communities, businesses and government to protect and care for our most important natural areas. Since 1962, NCC has brought Canadians together to conserve and restore more than 15 million hectares, including nearly 50,000 hectares in Quebec. NCC is a registered charity. With nature, NCC builds a thriving world. To learn more, visit natureconservancy.ca

The Projet de partenariat pour les milieux naturels

The Projet de partenariat pour les milieux naturels (PPMN) is a four-year grant of more than \$53 million from the Government of Quebec to the Nature Conservancy of Canada. It provides support for voluntary conservation initiatives to ensure the protection of natural areas of interest by establishing financial partnerships with conservation organizations in the province. The PPMN thus aims to develop and consolidate Québec's network of protected areas located on private land.

Environment and Climate Change Canada's Canada Nature Fund

The Canada Nature Fund supports the protection of Canada's biodiversity through the creation of protected and conserved areas, and through initiatives that help to recover species at risk. The Fund is available to not-for-profit and Indigenous organizations, provinces, and territories, as well as others.



Ce projet a été réalisé avec l'appui financier de :
This project was undertaken with the financial support of:



– 30 –

Information:

Dominic Gendron
Director of Land Protection and Development
Héritage Saint-Bernard
Phone: 450-698-3133, ext. 226
dominic.gendron@heritagesaintbernard.qc.ca

Photos: photo sources and names are indicated*

* *The photos attached to this document may be used with the source image for articles related to this press release only. Any other use of the photos are subject to approval by the photographer(s).*